

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona y fines, 150 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre, 150 Pts.
Ultramar y Extranjers, 150 Pts.

PAJO ADELANTADO

AÑO VI

Redacción y Administracion

Alhareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegráfica CORBEO-GERONA

Gerona - JUEVES 10 de Noviembre de 1898

ANUNCIOS
REMITIDOS Y ESQUELAS
a precios convencionales.
Número suelto, 5 Cts.
Número atrasado, 15 Cts.
Paquetes de 25 números, 1'25

213

Ultimas novedades de Paris

Estrella Auguet

PLATERIA, 27

GERONA

Pasamanería,
Terciopelos
y demás géneros
para invierno.

A LOS VINICULTORES

MEDALLA DE PLATA EN LA Exposición Universal de 1888
MEDALLA DE ORO EN LA Exposición Agrícola de 1898

ENOSÓTERO

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS
Indispensable para los vinos procedentes de viñas jóvenes

El vino con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora
EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS: obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo; mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo; mejora los vinos de uva temprana, los vinos de uva tardía, los vinos de uva de mesa, los vinos de uva de mesa, los vinos de uva de mesa.
Representantes en España: J. URIACH Y C.ª, Menéndez núm. 20, Barcelona.
En Gerona: Narciso Pérez. Se remite a todas partes. Pedir prospectos.

JUAN JORDI
MÉDICO HIGIENISTA
Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.
Consulta de 12 a 1.
Zapatería Vieja, 7, 1.
GERONA

Seccion religiosa

Santo de mañana
San Martin
Cuarenta Horas
Iglesia de la Congregación

ABAJO LOS EXPLOTADORES

Este es el grito que debemos lanzar declarando una guerra sin cuartel a esas cuantas docenas de explotadores que se enriquecen a costa del sudor de millones de ciudadanos españoles. Nos sugiere estas duras frases, el que a pesar de haber sido este año excepcional la cosecha del trigo, pues se han recogido en España 39 millones y medio de hectólitros, se está vendiendo el trigo a 21 pesetas los 55 kilogramos, ó sea la cuartera, viéndose precisados los fabricantes de harinas a vender éstas, las clases superiores, a 21 reales los 10 kilogramos, llevando aparejado este aumento el que tengamos que pagar el pan a 16 reales, por ejemplo, los 70 kilogramos cuando podríamos comerlo a 12 reales.
Para desgracia de España, tenemos hombres que, cobijándose con la bandera de «protección a la agricultura», lo que hacen es «explotar a los agricultores y consumidores», pues contando con capitales, los prestan estos con

usura, ya que al liquidar la cosecha cobran el docientos por ciento, resultando los verdaderos amos del cotarro. Dueños del trigo, que almacenan lo venden al precio que les viene en gana, sin temor a la competencia que puede hacerles el extranjero, pues saben que sobre este pesan el «50 por 100 de los cambios», más 6 pesetas por 100 kilogramos de derechos a su entrada en España; todo ello sin contar los fletes, gastos de amarre, puerto, arqueo y descarga.
Todas estas gabelas que encarecen el trigo extranjero ó ruso, no son óbice—¡vergüenza causa decirlo!—para que se coticen 50 céntimos más baratos por cada fracción de 55 kilogramos, que los trigos de «Castilla y Aragón», y eso que los extranjeros emplean en el viaje unos sesenta días, desde el punto de salida, si vienen en buques de vela, y quince si el buque es de vapor, mientras los trigos de España están de dos a tres días en el viaje.
Esto no es protección; es explotación.
Si sobre el trigo extranjero no pesara, como llevamos dicho, entre derechos de arancel y cambios un «noventa por ciento», sobre su valor, hoy se podría ceder este cereal a 14 pesetas los 55 kilogramos, y no a veinte como ahora lo pagamos, a pesar de tener este año un exceso de producción de 6 millones de hectólitros.

La única solución que hallamos para con esa pléyade de judíos españoles explotadores del honrado trabajador es que el Gobierno suprima de una plumada ese derecho de 6 pesetas que pesa sobre el trigo extranjero a su entrada en España, y con esta supresión esas cuantas docenas de acaparadores de trigo español, no tendrán más remedio que bajarlo al precio del extranjero, y el honrado trabajador podrá comer entonces el pan a su precio natural y cívico.

Páginas de la Historia

Gloriosa defensa del castillo de Gante
21 de Noviembre de 1576

Meses antes de que don Juan de Austria firmara con los rebeldes flamencos el «Edicto perpetuo» ó sea la paz de Gante, convenio por el que aquellos se obligaban al mantenimiento de la religión católica y a obedecer á Felipe II, á cambio de que ese sacara de Flandes todas sus tropas, el conde de Reulse con 10.000 rebeldes, puso sitio al castillo de Gante, del que era gobernador Cristóbal de Mondragón, aquel ilustre capitán de las guerras de Flandes, digno compañero de Sancho Dávila y uno de los más espertos soldados que pelearon á las órdenes del Duque de Alba, don Juan de Austria Farnesio y Requesens, y célebre por la par-

te activa que tomó en el sitio de Amir y por haber mandado la memorable expedición que salvó a nado y andando las tres leguas que de ancho tiene el brazo de mar que separa al Brabante de la isla de Sud-Bacheri.
Cuando el de Reulse se presentó ante los muros del mencionado castillo, su gobernador se hallaba ausente y dentro de la fortaleza no había más que 150 soldados españoles pero á pesar de estas dos contrariedades todos se disponen á rechazar las acometidas de los rebeldes, siendo elegida por unanimidad la mujer de Mondragón para dirigir la defensa.
Bien respondió la varonil señora, digna compañera de tan ilustre capitán; á la honra con que la enaltecieron los soldados de su esposo.
Durante dos meses justos, dirigidos por ella y animados por el ejemplo que les daba ocupando los puestos de mayor peligro, aquellos valientes resistieron con entereza, serenidad y bravura el empuje de los 10.000 flamencos que sitiaban el castillo, bien rechazando los numerosos asaltos que dieron, bien defendiendo primero las obras exteriores de aquel, después la entrada de las banderas.
Al cabo del tiempo mencionado, por carecer de toda clase de comestibles y municiones, y por haber quedado reducidos los defensores de la fortaleza á 60 solamente, acordaron tan bravos españoles capitular.
La mujer de Mondragón, que trató de potencia á potencia con el conde flamenco hizo muchos esfuerzos para que los 60 hombres que sobrevivieron á la defensa quedaran en libertad, y como no se consiguió, hizo que se la considerara también como prisionera de guerra para correr la misma suerte que sus soldados.
Maese Rodrigo.

SUICIDIO FRUSTRADO

Cuando el afamado médico estaba haciendo la digestión de la comida vinieron á reclamar su auxilio, para un caso verdaderamente grave.

La vecina del segundo, joven de incomparable belleza, se había envenenado...

Dos minutos después estaba el doctor junto al sofá en que aquella infeliz se retorcía, presa de agudos dolores:

—Recetó contra el veneno, aguardó á que le trajeran para administrárselo, y no se separó de allí hasta que la vió fuera de peligro.

A los dos días, un caballero de cincuenta y ocho á sesenta años, elegantemente vestido, fué á ver al doctor y le habló de esta manera:

—Ha salvado usted á una mujer cuya vida me interesa mucho, y me ha evitado usted remedios horribles. Hasta ahora no he llegado á comprender la dureza, la severidad con que trataba á esa pobre criatura. La infeliz quería que la regalara un carruaje, é interpretando mi negativa retanda como falta de cariño, no vaciló en atentar contra su existencia. Vengo á dar á usted las gracias y á decirle que nunca olvidaré el servicio que me ha prestado.

Y el anciano, después de estrechar la mano del doctor, se retiró, dejando sobre la chimenea una cartera repleta de billetes de Banco.

Al día siguiente, al dar principio á la consulta, presentése un hombre que representaba tener unos cuarenta y cinco años; era extremadamente grueso; llevaba los dedos cubiertos de sortijas de gran valor y esterzabase por aparentar una finura de que carecía en absoluto.

—Querido amigo—exclamó aquel hombre limpiándose el sudor que bañaba su rostro,—merece usted una recompensa por la espontaneidad con que ha socorrido á ese diablillo con faldas... Debo confesar á usted que tengo un carácter violentísimo; y que la otra noche, excitado por los celos, amenacé á la pobre chica con mi desamor y con mi odio. Ya ha visto usted el resultado de mis amenazas... La verdad es que nunca creí que me quisiera tanto. En fin, no es cosa de distraerle de sus ocupaciones. Haga usted el favor de admitir este recuerdo, porque es justo que cada uno viva de su trabajo.

Y el hombre gordo dejó sobre la mesa del doctor mil francos en monedas de oro y salió del despacho haciendo, dos ó tres ridículas reverencias.

No había transcurrido media hora, cuando entró un joven á la «derniere» y preguntó con voz atiplada:

—¿Es usted el doctor Villarrubia?

—Servidor de usted—respondió el galeno.

—Permítame usted que estreche su mano y que le manifieste mi profundo reconocimiento por los cuidados que el otro día prodigó á una de sus vecinas, á una encantadora mujer que me concede sus favores, y que llegó al último grado de desesperación al descubrir que le era infiel... No me figuré nunca tamaria las cosas tan á pecho las mujeres son atroces cuando se enamoran de veras... Lo que siento es haber perdido al «sacacoreto» todo el dinero que poseía esta mañana. Mi mala suerte me impide portarme con usted en forma merecida... Pero este día sera. Mientras tanto, cuente usted con un sincero amigo y con un entusiasta admirador de su talento.

Y el joven tendió la diestra al doctor, se miró después en un espejo para arreglar se un poco la desordenada cabellera y salió contoneándose y tarareando el «Espíritu gentil».

El afamado médico, antes de que llegara un cuarto visitante, subió al piso segundo

y se hizo introducir en el gabinete de la joven encantadora.

—Señorita—dijo,—el insignificante servicio que la he prestado, cumpliendo con mi deber, ha tenido ciertas consecuencias que... no podía yo suponer en manera alguna. Para darme las gracias por haberla salvado de la muerte, se me han presentado hasta ahora tres caballeros. El primero un señor anciano ha tenido la bondad de recompensarme espléndidamente. Aceptó esa recompensa; pero no puedo admitir la del segundo, me permite entregar á usted la cantidad que acaba dejarme. En cuanto al tercero, debo decir á usted que, si es cierto que la engañó, no hay en verdad, motivos para realizar un acto de desesperación, porque la rival de usted es una baraja. Lo que quisiera saber y perdone usted la indiscreción, es cual de los tres individuos que me han visitado, tiene la culpa...

—Ninguno, caballero—respondió la joven, dando un suspiro.—El culpable de la pena que me devora es un actor de los Brufos que sin duda desprecia mi cariño... El ingrato se ha contratado para Nueva York, marchándose sin darme aviso... ¡Esta cruel determinación fué la que me obligó á atentar contra mi vida!

EL MICROBIO DE LA PESTE

Ahora que con tanta persistencia se habla de la pasmosa facilidad con que se propaga el microbio de la peste y que con justa razón ha producido esta enfermedad gran alarma en Austria y en Alemania, estimamos curioso reproducir el relato de un hecho referente á la terrible epidemia que recuerda un periódico extranjero

En el año 1660, la población de Harlem, en Holanda; fué diezmada por la peste.

Familias enteras perecieron y entre otras se citan la que llevaba el nombre de Du Cloux, cuyos individuos fueron enterrados, según costumbre de aquellos tiempos, en la iglesia del pueblo.

Recientemente hace de esto 30 ó 40 años se observó que la obra de la sepultura de aquella familia se había resentido hasta el punto de hundirse la bóveda, la cual fué precisa reconstruir por completo.

Albañiles y peones bajaron al enterramiento y emprendieron la obra hasta dejarla terminada.

Y he aquí que transcurrido un periodo de 208 años desde la epidemia en cuestión; fueron atacados los albañiles que bajaron á la sepultura de los Du Cloux de la enfermedad de que aquellos murieron, viendo aparecer en sus cuerpos los bubones infecciosos característicos de la terrible epidemia.

Los atacados tuvieron que ser conducidos al hospital, donde estuvieron sometidos durante largo tiempo á un riguroso tratamiento, sin que se presentaran otros síntomas de la peste bubónica propiamente dicha.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las exposiciones de gas.



DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

DON ANGEL MARULL

Cronica

De nuestro amigo particular, don Mariano Bassols, presidente de la Diputación provincial, hemos merecido la distinción de recibir la siguiente é importante circular que reproducimos íntegra:

Dice así:

Sr. Director de «El Correo de Gerona»

Esta Diputación provincial, en sesión del día 5 del actual, á propuesta de la Comisión de Hacienda, hizo suya la moción de esta presidencia y tomó por unanimidad los siguientes acuerdos:

1.º Que la Diputación provincial acepta, en principio, el proyecto de solicitar de los poderes públicos la celebración de un concierto económico para encargarse la misma de la investigación, reparte y cobranza de las contribuciones directas é indirectas, exceptuando tan solo aquellas que por su carácter y naturaleza deben corresponder al Poder Central; sin perjuicio, empero, de lo que pueda más tarde resolverse, ya respecto de la cantidad que deba encargarse de dichas operaciones, ya con relación al mayor ó menor alcance de las mismas, en vista del resultado que arroje la formación á que se contrae el inciso ó apartado siguiente.

2.º Que, insinuando el procedimiento aceptado por la Diputación de Barcelona se abra una información por 15 días entre los ayuntamientos y corporaciones científicas y económicas de esta provincia sobre el insinuado proyecto; interesando, á la vez y al propio objeto, el concurso de la prensa.

3.º Que se comuniquen este acuerdo á las tres restantes Diputaciones catalanas para su conocimiento, y por si creen necesario ó conveniente el concurso aunado de todas para el mejor y más acertado éxito del aludido proyecto.

En su consecuencia, me dirijo á V. como digno director de «El Correo de Gerona» rogándole que en el término de quince días, á contar de esta fecha, se sirva manifestar á esa Corporación provincial el parecer de esa Redacción respecto al pensamiento indicado, formulando las observaciones, que crea oportunas al mejor acierto de tan trascendental proposición.

No dudando que no dejará de prestar el apoyo que se interesa, me reitero de V. afectísimo S. S. q. b. s. m.—Mariano Bassols.—Gerona 10 de Noviembre de 1898.

Como quiera que la cuestión que en la anterior circular se plantea es de gran importancia para Cataluña y particularmente para la provincia de Gerona, aceptamos el ruego que nos dirige el señor Bassols y le prometemos publicar en estas columnas nuestra imparcial opinión mucho antes del plazo que fija.

Hoy deben llegar á esta capital los reclutas de la zona de Guadalajara destinados al regimiento de Guipúzcoa que guarace esta plaza.

Los reclutas últimamente ingresados en el regimiento de Guipúzcoa darán comienzo mañana, al mando de un comandante, á los ejercicios de instrucción.

El tiempo ha sido hoy muy bonancible, aunque frías como de noviembre.

Amaneció el día nublado, siguiendo el horizonte cubierto hasta el anochecer, sin que soltaran las nubes ni una gota de agua

apesar de que al parecer la prometían abundante.

Ha llegado á Barcelona, procedente de Madrid, nuestro distinguido amigo el señor marqués de Santa Ana, diputado á Cortes por Puigcerdá.

Como presunto autor del crimen cometido hace pocos días en la persona del guarda de la vía férrea de Francia, José Casadevall, el juzgado ha ordenado la detención del vecino de Pedret J. B. O. conocido por «marqués».

La benemérita de La Junquera detuvo ayer en el Perthus y en el momento de haber sido expulsado de Francia, donde residía, el profugo de quintas del reemplazo de 1897, Ramon Maresma Rubau, natural de San Hilario Sacalm.

Todos los días se vé muy concurrida de fieles la iglesia de San Lucas con motivo del novenario que en honor de las Almas del Purgatorio viene celebrándose en aquel religioso templo.

Resultando vacantes en la plantilla de delineantes de Obras públicas dos plazas de la clase de terceros, con la categoría de oficiales cuartos de Administración y sueldo anual de 2.000 pesetas; las cuales han de proveerse en la forma que determina el art. 37 de la ley de presupuestos de 1895-96 y las reales órdenes de 22 de Julio de 1895 y 31 de Agosto de 1897, la Dirección general del ramo anuncia dichas vacantes, á fin de que aquellos que teniendo aprobadas todas las asignaturas que se cursaban en la suprimida escuela preparatoria de ingenieros y arquitectos desean ocupar las referidas plazas, presenten sus instancias acompañadas de las oportunas certificaciones, en dicho centro directive, en el término de veinte días, contados desde el 1.º del mes que rige.

Se ha dispuesto causen baja en el instituto á que pertenecen, los carabineros de esta comandancia Narciso Rabasa Company y Guillermo Sempol Martorell.

Hoy, en un tren militar, deben llegar de Santander á Barcelona muchos repatriados, algunos de los cuales vienen destinados á esta provincia.

Por el ministerio de Hacienda se ha preguntado hasta el día 31 de diciembre el plazo para la adquisición sin recargo de las cuotas personales.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publicará en breve una propuesta en el arma de infantería, debido á la cual ascenderá á teniente coronel nuestro distinguido amigo el comandante D. José Llabot, ayudante del gobernador militar de esta provincia, señor Perez Clemente.

Anteanoche falleció en París la señora vizcondesa de Irujo, persona apreciada en la buena sociedad madrileña. Había pensado regresar á España y tenía la esperanza de llegar á Pau, pero la gravedad de su dolencia quebrantó el proyecto.

Ha muerto teniendo á su lado á su hermana, la esposa del señor Silvela.

También estuvieron el señor Silvela, que marchó el domingo á Paris y el doctor Cortez.

Se ha dispuesto que el ingeniero aspi-
rante don Francisco Menendez Martín ven-
ga a esta provincia a prestar sus servicios en
calidad de jefe agrónomo.

La sociedad recreativa «Las Odaliscas»,
celebrará el domingo próximo a las diez de
la noche en su elegante salón de la calle de
San José, un baile de sociedad, corriendo a
cargo de un notable quinteto la ejecución
de los baillables.

La Cámara de Comercio de Badajoz
ha acordado asistir a la Asamblea de Z. rago
za, enviando como representante a su presi-
dente y secretario.

En su última reunión acordó que presen-
ten en dicha Asamblea una proposición pi-
diendo a los poderes públicos que se decla-
re incompatible al diputado y al senador,
con el desempeño de cualquier cargo publi-
co.

La comisión de Aduanas de la Cámara
francesa ha aplazado el examen de las pro-
posiciones modificando los derechos de im-
portación de los vinos, elevándolos conside-
rablemente.

El Fomento del Trabajo Nacional de Bar-
celona ha dirigido al director general de
Aduanas una exposición solicitando que se
autorice a los fabricantes de harina el uso
de los banos de exportación, como hace ya
algún tiempo pidieron dichos industriales.

El Banco de España ha adquirido kilos
110.000 de plata, que le han sido facilitados:
100.000 por la casa Rothschild, de París, y
10.000 por el Crédit Linnais.

Tanto para aquella cantidad como para
los 140.000 kilos que le queda para com-
prar todavía al Banco, tenía este proposi-
ciones de algunas casas de banca de Madrid
que ha rechazado por ser más ventajosas las
que del extranjero se le han hecho.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA	
Cambios del día 10 de noviembre de 1898.	
Interior	54'90
Exterior	59'20
Cubas 1898	63'00
Idem. 1890	54'15
Nortes	24'50
Francias	25'90
CAMBIOS DEL ORO	
Alfonso	35'80
Isabel	41'00
Onzas	37'60
Monedas de 20 pesetas	36'00
Oro pequeño	36'00
CAMBIOS	
Paris vista	36'00
Londres vista	34'50
CUPONES	
Vencimiento Julio 1898	
Cubas 1898 y 1890	6'50
Exterior	0'00
Interior y Amortizable	5'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 10.

A media noche han empezado a re-
cibirse noticias de París.

Aunque nada se sabe oficialmente,
se ha traslucido que las impresiones
del Gobierno son muy pesimistas.

La sesión fué brevísima.

Los yanquis dieron lectura a su me-
morandum, contestando a las razones
que los españoles alegaron, probando
el derecho indiscutible que nos asiste
para mantener nuestra soberanía en Fi-
lipinas.

Este documento es un verdadero
atentado contra la ley y la justicia.

Los norteamericanos insisten en sus
propositos anexionistas.

Los delegados españoles protestaron
con elocuencia y energía.

Añaden los telegramas que en los
círculos diplomáticos de París se ce-
menta con calor el resultado de la se-
sión de hoy.

La actitud del Norte América se ca-
lifica de brutal atropello.

Solo la ley del bandidaje puede san-
cionar la conducta de este pueblo tan
fuerte y rico como escaso de concien-
cia.

—Por el cable de Inglaterra se han
recibido noticias de Puerto Rico que
producen indignación, pues prueban a
lo que puede llevar la carencia absolu-
ta de sentimientos de nobleza.

Los individuos del Gobierno isular
perforriqueno que hace algunos meses
juraron guardar fidelidad a España y
mantener su soberanía el día 24 de
octubre con gran solemnidad y en pre-
sencia de las autoridades yanquis, han
jurado y reconocido las leyes y sobe-
ranía de los Estados Unidos.

Los autores de tan inaudito perjuri-
cio se proponen publicar un Manifiesto
insultando a España.

—Dícese que la escuadra yankee
está pronta a entrar en acción para el
caso de que la ruptura del armisticio
hiciera necesario un alarde de fuerza.

—Corre el rumor de que los tene-
dores franceses de bonos de la deuda
de Cuba garantizada por España, han
pedido por mediación del embajador
de Francia en Washington, al gobierno
americano, que se encargue de dicha
deuda.

Los tenedores alemanes, valiéndose
de los mismos medios obrarán de
igual manera.

Los resultados conocidos de las
elecciones que ayer se han verificado
en los Estados Unidos, aseguran una
mayoría respetable para los republica-
nos en el Senado.

Se espera que pasadas las eleccio-
nes cambien un tanto el aspecto de los
problemas pendientes de resolución en
Norte América.

—De la playa del Este de Santia-
go de Cuba telegrafian diciendo que
son completamente inútiles cuantos tra-
bajos se están realizando para poner a
flote los acorazados españoles «Cris-
tóbal Colón, Almirante Oquendo y
Vizcaya».

Para aprovechar el casco de este últi-
mo van gastados cien mil dollars y no
se ha conseguido ningún resultado prac-
tico.

En vista de esto, los trabajos van
a emplearse ahora para salvar al «Rei-
na Mercedes», que como es sabido,
fué echado a pique en la embocadu-
ra del puerto de Santiago de Cu-
ba.

—Participan de París que la baja de
los francos obedece a dos causas prin-
cipales: una a que disminuye la ne-
cesidad de la compra de las libras es-
terlinas y la otra a la probabilidad
de que para el pago de la renta espa-
ñola sitúe España fondos en abundan-
cia en el exterior.

—Se confirma oficiosamente que
han fracasado las negociaciones que se
hacían en Londres por agentes de don
Carlos para contratar un empréstito.

PALACIO DE LAS FLORES

CALLE DEL TEATRO, 16
Grandes debuts esta semana, cantando
diariamente seis artistas de reconocido mé-
rito.
Proximamente debut de una notable
compañía de zarzuela.
Función todos los días.
Restaurant a todas horas. Precios eco-
nómicos.
ENTRADA LIBRE.
Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Luciano al decidirse a pasar una temporada en Niza, sabía que encon-
traría numerosos conocidos.
Admitido en todos los círculos de Niza y acostumbrado desde hacía mu-
chos años al trato de la sociedad cosmopolita que establece sus cuarteles de
invierno en la ciudad más hermosa.
Y era de los Alpes Marítimos.
El primer día que llegó se instaló en el hotel de Luxemburgo.
Era el favorito siempre que iba a Niza.
Hizo una docena de visitas a las casas de los seres felices que se divier-
ten con objeto de figurar desde el primer instante entre el número de sus
elegidos.
Al volver al hotel, considerándose muy satisfecho de la buena acogida
que en todas partes le dispensaron.
Pero acogida muy natural.
Esperanto poseía en alto grado las dotes que distinguen al hombre de
buena sociedad.
Fues que sepa desempeñar a la perfección su papel en el más encope-
tado salón, encontro a su amigo el señor de Lignac.

—No puedo abonarme a diario en vuestra casa, señora,—decía Espe-
—Y porque no, querido señor de Esperanto...
Os agradecemos mucho cada vez que nos honrais con vuestra compa-
ñía.
Adela se comprometía de este modo, por Simona, sin cuidarse de nada
y sin figurarse que Luciano pudiera prendarse ella.
—Oh, que contenta!
Todo es cierto.
Considero siempre a su hija una inmensa perfección en todo y por to-
do.
Dominó todo su orgullo.
Al mismo tiempo que esto le sucedía, seguía teniendo a Simona por
una jovencita.
Esta se miró del todo.
Siempre creyendo que era joven.
—Ese orgullo...
—Si, orgullosa del todo.
—¿También sucedía así a Esperanto?
—Si, pero no demasiado.
Respecto a Simona mostróse galante y cumplido, pero lo suficiente-
mente.
Estaba reservado para que la joven ignorase que un día juró que sería
su esposo.
Al cabo de dos meses llegó un día en que Luciano declaró que sus ne-
gocios le llamaban a París sin que pudiese detenerse.
Adela experimentó una verdadera contrariedad cuando supo la net-
cia.
Se acostumbró a verle todos los días.
Luciano desplegó tanta habilidad en sus maniobras, que supo dar gran
valor a su amistad.

EL CORREO DE GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1.50 posetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

—No puede apartarse a punto en punto de la vida. —
 —Es imposible, señora, no puedo detenerme más, y creed que es con gran valor á su amistad. —
 —Es imposible, señora. —
 Después añadió:
 —Mis intereses están gravemente amenazados.
 Todo por que soy pobre.
 —No estoy aquí yo!
 —Al menos volveréis? —le pregunté.
 —Haré lo posible.
 Y se marchó de Menton sin más objeto que uno: el hacer que sintiesen su ausencia.
 Adela lo deploró al día siguiente, causándole tanta mayor pena cuanto que su pesar por la muerte de Jacobo iba disminuyendo de día en día, bajó el imperio de esa ley universal de consuelo que seca las lágrimas y calma á la larga los pesares por muy grandes que estos sean cuando nos hiera la pérdida de algún ser querido.
 La grande amistad de Simona hacia Luciano creció con el trato continuo.
 Fué igualmente lamentado por la joven.
 Volvieron de nuevo á la monotonia de la vida mas tranquila y retirada.
 Simona poseía la música y la pintura y tres meses después de la muerte de Jacobo, y gracias á las súplicas de su madre, abrió el piano.
 De este modo pasaba las veladas sumidas en desprecio esperante languidez.
 Por lo que hace á Luciano, se marchó de Menton muy cansado de los esfuerzos que tuvo que hacer para estar siempre en guardia ante la madre y la hija.
 Experimentó un caso grande.
 Tenía la tarca de ser lo que era antes distrayéndose y yendo al teatro.

Tuvo miedo en aquella continua monotonia.
 Yo podía ayudarle á conquistar el corazón y la dote de la rica heredera de Jacobo Vincent.
 Decidle, sin embargo, a no cejar por ningun obstaculo que pudiese presentarle.
 Se instaló sencillamente en Niza.
 El carnaval se aproximaba y la población se animaría mucho, pero mucho.
 Para que éste creyese que realmente se hallaba viviendo en la gradiosa capital de Paris.
 Per esto manifestó que tenía precisión de arreglar sus asuntos, sin entrar en mas detalles y confesándose por primera vez pobre de bienes de fortuna.
 Obtuvo un resultado que no era sin cierta aprensión ó miedo esperada.
 Creyendo de buen agure para el porvenir el que la amistad de la vida no se hubiese entibiado con semejante confesión.

